

## Résumé

### **Pour les Français, les fleurs sont essentielles pour rendre hommage à un proche défunt.**

**Les fleurs disposent d'un important pouvoir symbolique auprès du grand public. Un consensus fort s'observe chez les Français, pour qui les fleurs ont un rôle à jouer dans l'hommage à un défunt :** 81% des personnes estiment ainsi que les fleurs permettent de rendre un hommage personnel au défunt en choisissant ses fleurs préférées.

Les séniors âgés de 65 ans et plus sont les plus nombreux à se rendre au cimetière (64% le font contre 47% des personnes âgées de moins de 50 ans). A l'inverse, les jeunes âgés de moins de 35 ans ont tendance à se tourner vers des méthodes moins traditionnelles pour honorer leurs proches défunts : 34% allument une bougie en souvenir du défunt (contre 26% chez leurs aînés) et 26% préparent un repas (contre 14%).

### **Aux yeux des Français, les fleurs et la joie dans la célébration des proches disparus font partie de l'imaginaire autour de Dia De Los Muertos.**

**La fête traditionnelle mexicaine Dia De Los Muertos parvient à se faire connaître du public français.** Aujourd'hui, près de la moitié des Français interrogés ont entendu parler de cette fête (43%), 21% des personnes déclarent même bien voir de quoi il s'agit.

Dans le détail, les plus fins connaisseurs de Dia De Los Muertos se retrouvent chez les jeunes âgés de moins de 35 ans (27% voient bien de quoi il s'agit contre 20% pour leurs aînés).

### **La fête de Dia De Los Muertos parvient à séduire et peut s'inscrire dans les traditions françaises.**

**Plusieurs aspects de la fête Dia De Los Muertos plaisent aux Français qui aimeraient se les approprier.** 64% des personnes interrogées aimeraient ainsi que leurs descendants célèbrent leur souvenir lors d'un moment festif et joyeux. La majorité (57%) souhaite également se remémorer les bons moments partagés avec leurs proches défunts lors d'une occasion festive. Au final, 57% des Français se montrent favorables à ce que la Fête des morts telle que nous la célébrons en France s'inspire davantage de l'esprit festif de Dia De Los Muertos. Dans cette logique, la fleur préférée du disparu a toute sa place lors d'une célébration joyeuse de ce type (50%).

